

**HORAS DE DESPACHO**  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
ñana á las 10 de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana á  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

1898

Viernes 12 de Agosto

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**HERPES** y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto. — En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.  
Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

## El comercio

entre los Estados Unidos, España y Cuba

La guerra que se está librando en las Antillas ofrece un interés particular en las estadísticas hace poco tiempo publicadas por el ministerio de Washington de las relaciones comerciales de los Estados Unidos con España y Cuba.

El valor total del comercio entre España y los Estados Unidos ha sido en 1896 97 de 14 540.618 dollars; en 1895 96 fué de 15 023 612 dollars; en el último ejercicio, pues, ha habido una disminución de casi un millón de pesos. Esta disminución es tanto más notable si se considera que en 1897 los tráficos de los Estados Unidos con todos los países de Europa ha aumentado considerablemente.

El comercio con España, con ligeras fluctuaciones, ha ido gradualmente disminuyendo en los últimos quince años. Su mayor desarrollo lo alcanzó en 1889, llegando á 24 725.632 dollars entre importaciones y exportaciones, ó sea 10 millones más que en el último ejercicio.

La balanza del comercio ha sido siempre favorable á los Estados Unidos. El valor de las mercancías americanas desembarcadas en los puertos españoles es triple del de las mercancías españolas exportadas á los Estados Unidos. En 1896 97 las exportaciones americanas en España fueron de 10 912 745 dollars, mientras que las exportaciones españolas á los Estados Unidos no llegaron más que á 3.631 mil 973 dollars, con una diferencia, pues, de 7.380 772 en favor de los últimos.

Durante el último decenio, por término medio al año, la importación de España en los Estados Unidos ha ascendido á 4 257.542; la importación de los Estados Unidos en España ha sido de 11.983 046.

En los cambios de mercancías entre los dos países los productos agrícolas figuran por un 75 por 100, y la preponderancia de esta categoría de mercancías se manifiesta de una manera especial en las exportaciones americanas.

En las exportaciones de España á los Estados Unidos los productos agrícolas están en disminución. Las frutas y las nueces forman la principal exportación á los Estados Unidos; siguen después los vinos, y estos tres productos solos representan cerca de 185 por 100 del total de las exportaciones agrícolas. Los demás consisten en pieles, legumbres y aceites vegetales.

Entre las exportaciones americanas á España, el algodón y el tabaco ocupan el primer puesto y forman el 90 por 100 las exportaciones agrícolas.

El trigo y las harinas, las maderas, los aceites minerales y la maquinaria, figuran con grandes cantidades.

Pasando á las relaciones comerciales de los Estados Unidos en Cuba, se nota que la lucha empeñada desde hace tres años en la grande Antilla, ha influido mucho en su comercio.

He aquí el cuadro de los cambios de mercancías en el último decenio:

En 1893 las importaciones cubanas en los Estados Unidos ascendieron á 78 706 506 dollars y las exportaciones de los Estados Unidos en Cuba, 24 157 mil 698.

En 1896 las primeras fueron de 40 millones 017.730 y las segundas 7.530 mil 880.

Esto demuestra claramente el efecto de la campaña sobre el comercio de los Estados Unidos con la isla.

Desde el comienzo de las hostilidades, la disminución de los negocios ha sido del 50 por 100. Más la rebaja grandísima ha sido desde el 1.º de Julio de 1896 al 31 de Marzo de 1897, espe-

cialmente en las exportaciones cubanas.

Entre los artículos enviados de Cuba, el azúcar es el más importante de todos y en el decenio ha constituido el 75 por 100 de la exportación total.

Las demás exportaciones cubanas son la melaza, las hojas de tabaco, las frutas y las pieles.

Las exportaciones americanas á Cuba se componen principalmente de carnes saladas y cereales.

## Otra guerra naval

Las noticias actuales presentan casi inevitable la guerra entre las repúblicas argentina y chilena. Y como la lucha ha de ser en el mar, bueno es tomar nota del poder marítimo de ambos Estados.

El motivo de la guerra es la posesión de algunos valles andinos y varias factorías, entre las cuales figura, como la más importante, Punta Arenas.

Como por las condiciones naturales del lugar en litigio es de todo punto imposible una invasión por tierra, tendrá que ser realizada por medio de un desembarco y después de un combate decisivo en el mar.

Ambas repúblicas han consagrado la mayor atención al desarrollo de sus flotas respectivas y poseen buques modernos de notables condiciones para la lucha.

La escuadra chilena se compone de buen número de buques, entre los cuales hay dos acorazados: *Almirante Cokerne* y *Capitán Prat*, este último modernísimo; de 9.000 toneladas, y armado con cuatro cañones de 25 centímetros, ocho de doce y varios de menor calibre.

El *Cokerne* es un buque inmejorable para la defensa de costas. Está armado con seis cañones de á veinte y ocho centímetros en un reducto central.

Tiene Chile, además dos cruceros acorazados rapidísimos de 23 nudos de andar cada uno: el *Almirante O'Higgins* y el *Esmeralda*; el primero de 5.000 toneladas, armado con dos cañones de 20 centímetros y 18 de 15, y el segundo de 7 500 toneladas y armamento casi idéntico.

Los cruceros protegido *Blanco Encalada*, *Almirante Simpson*, *Ministro Zenteno* y *Presidente Errázuriz*, todos de velocidad de 20 nudos y con artillería de tiro rápido.

Tiene, por último, cuatro cruceros

torpederos del tipo *Almirante Lynch*; seis contratorpederos de 30 nudos, tipo *Capitán Muñiz Gamero* y 12 torpederos como el austriaco *Viper*.

La República Argentina posee los tres acorazados guardacostas *Almirante Creven*, *Independencia* y *Libertad*, todos con cañones de 24 y 15 centímetros, cuatro cruceros acorazados: *Coribolai*, *San Martín*, *Helgrano* y *Pueyredon*, construídos los cuatro en Italia, todos de 6.810 toneladas, velocidad 20 nudos y con dos cañones de 25 centímetros, 10 de 15, 9 de 12 y muchos de pequeño calibre, cada uno.

Estos cruceros están mejor protegidos, pero son menos veloces que los chilenos.

Tiene además la Argentina tres magníficos cruceros protegidos, dos cruceros torpederos, tres contratorpederos y 12 torpederos.

Y como buques auxiliares posee algunos tan importantes como el transporte *Sarmiento*, que acaba de visitar el puerto de Vigo.

## Las cuentas del político

Es curioso este documento bismarckiano que desentierra Arzubalde en *El Imparcial*:

«Anécdotas, rasgos de carácter, dichos famosos, secretos íntimos de la vida de Bismarck, no se lee otra cosa. Su carta agri-duice al emperador dimitiendo el elevado cargo de canceller, se ha publicado para disgustar á Guillermo II, y dícese que después de los funerales saldrán á luz otros documentos no menos interesantes.

La guerra de los *petits papiers*, que ha interesado á las crónicas de todos los tiempos. Pero entre todo lo publicado relativo á Bismarck, no he visto reproducido un documento interesantísimo, por ser franca expresión del estado de su ánimo, especie de confesión general á raíz de su desgracia. Es una carta familiar cuya copia conservo entre mis notas, y en la que se expresa así:

«Mi vida entera ha sido una gran jugada con el dinero de los demás.

«El día que me voy á morir, con certidumbre el Estado me pagará por el servicio que he prestado.

«Ciertamente que yo podía gobernar con la corriente de los sucesos, pero no dirigir la corriente en sí.

«El hombre político queda toda su vida sin acabar. Para llegar á lo que se propone, depende demasiado de la cooperación de los demás, que son versátiles y desmienten las previsio-

nes. Hay que contar demasiado con los accidentes imprevistos, como la agricultura con los cambios de tiempo para poder decir, aun después del mejor éxito: «Bueno, esto ha salido; queda terminado este negocio y puedo mirar satisfecho su resultado.»

Solo después de pasar años y más años puede el juicio sacar en claro si aquel éxito era definitivo ó solo aparente y pasajero. La política no es un negocio como otro cualquiera.

Cuando un banquero acaba de hacer una operación de Bolsa, calcula inmediatamente la ganancia en marcos y fennings, pudiendo frotarse las manos y beber champagne; jamás el político hállase en tan agradable situación.

Constantemente atormentado por la incertidumbre de saber si lo que buscaba apasionadamente como patriota y otorgado á su país, era ó no lo que necesitaba; y si, en definitiva, no le ocasionará perjudiciales consecuencias. Sobre esto no hay medio nunca de ver claro.

La política en esto se parece algo á la selvicultura, una de cuyas escuelas ostenta en su frontón: «Recolectamos lo que no sembramos y sembramos lo que no recolectaremos...»

«Después de terminar un negocio, por brillante que parezca su conclusión, no puede el hombre político abonarse nada en su haber con certeza.

Así, yo no me he apuntado lo más mínimo, ni aun después de una paz tan brillante como la de Francfort.»

## Cosas de Marina

Dice el *Heraldo de Madrid*:

«No solo en los centros oficiales, sino allí donde se reúnen dos personas y se ocupan de los gravísimos momentos que España atraviesa, sale inmediatamente en la conversación el ya inevitable tema de la desgracia ocurrida en Santiago de Cuba á nuestra escuadra, y como consecuencia lo que en los arsenales del Estado ocurre y lo que pasa en algunos de los buques de guerra que nos quedan.

Lo que se dice es gravísimo, y por ministro de Marina debe saberlo, y si no debe averiguarlo, pues, repetimos, es la comidilla constante de cuantos se preocupan de las desgracias de la patria.

Muchas más cosas han llegado á nuestros oídos, todas muy graves y que no publicamos aún comprendien-

do nuestra obligación de hacerlas públicas, para que en lo sucesivo se tomen precauciones ó se enmiende lo hecho, para evitar sea mayor la tristeza que embarga el ánimo de todos los españoles; más para que no se reproduzcan tantas... contrariedades en nuestros buques de guerra, se hace preciso mirar muy al fondo de la organización del ministerio y más vigilancia en la forma de emplear lo que la nación entrega para buques de guerra.»

## España

y los Estados Unidos

Alemanes y yankees

La *Gaceta de Colonia* refiere que uno de los motivos de disgusto de los yankees contra los alemanes proviene del siguiente error:

«Al llegar el *Irene* á Manila saludó con salvas á los buques americanos, y además, su banda de música entonó el himno nacional yankee; pero el práctico español que llevaba á bordo el buque alemán para entrar en puerto equivocó ese himno con el español, y no sólo demostró una alegría que los alemanes no pudieron explicarse, sino que esparció una noticia equivocada por la ciudad, que luego apareció en la columna de *El Comercio* y vino á causar ilusiones á los nuestros é irritación al enemigo.»

Lo que dicen los yankees

Después de publicar los periódicos norte-americanos una detallada historia de la guerra de Cuba desde el levantamiento de Baire hasta la caída de Santiago de Cuba y después de publicar una estadística detalladísima de la cual resulta que en menos de tres años ha perdido España 104.000 hombres, más de 1 874 millones de pesetas sin contar en esta cifra los daños á la propiedad, buques, mercancías, indemnizaciones, etc., etc., etc., y teniendo en cuenta lo que en hombres y dinero les han costado á los españoles desde que se empezó á combatir, no halle cansadísima de una lucha que además de ser tan larga no le ha proporcionado más que desgracias y estragos capaces de conmovier y aplastar á la nación más rica y poderosa del mundo.

No es extraño, pues, añaden los pe-

ba á la princesa hasta un banco inmediato y se esforzaba en reanimarla trofándole las manos y las sienes.

El desmayo fué de corta duración, y bien pronto la princesa abrió los ojos para romper en un amargo llanto. Sus gentes, que acudían en este momento, no parecieron sorprenderse mucho de aquel accidente, asegurando al vizconde que eran frecuentes aquellos accidentes en su ama.

Cuando se alejaron, la princesa dijo al vizconde con entrecortado acento:

—¡Perdonadme, querido amigo, de haberos asustado...! Mis nervios están débiles y sufro estos ataques tan repentinamente...! Un recuerdo muy doloroso, muy cruel para mi corazón, ha sido evocado por vuestras últimas palabras! Hoy no puedo decirnos más... Acompañadme á casa y otra vez me contareis vuestra aventura, que me interesa como todo lo que se relaciona con vos.

Gastón ofreció su brazo á la pobre mujer, cuyo rostro palido y descompuesto atestiguaban la violenta sacudida que acaba de sufrir.

Durante el camino, el vizconde, expresó su sentimiento de haber sido la causa involuntaria de su accidente; pero la princesa solo contestó con una dulce sonrisa á sus escusas.

Continuó silenciosa y preocupada durante el resto del día, y el vizconde se preguntaba si no valdria más no continuar la conversación de la mañana, á fin de no escitar la sensibilidad de la princesa, cuando el correo que le traía las cartas tan impacientemente esperadas, llegó á poner término á sus vacilaciones, trastornando todo su ser de una manera tan terrible como inesperada.

—¡János!... ¡János!...

Como si esta vez no hubiera podido resistir á esta voz amada, el príncipe abrió un instante los párpados de plomo, fijando una vaga mirada en su mujer.

—¡János!... ¡János!... ¿Me reconoces?... —le preguntó al momento.

Y se apresuró á decir algunas palabras en húngaro; pero el enfermo no contestó ni á una ni á otra de sus interpellaciones.

Gastón iba á retirarse discretamente, cuando le detuvo diciendo:

—¡Oh! ¡quedaos! ¡No me abandonéis!... ¡Ya veis que no me entiende y que no puede contestarme!... ¡Ah!... ¡Dios mío!... ¡Dios mío! ¡concededle la fuerza de decir una sola palabra!... ¡No le dejéis morir así!

—Tened confianza en el Todopoderoso que atenderá á vuestras súplicas,—dijo Gastón.—Con tal que se pueda dominar la fiebre, hay lugar á esperar una crisis favorable, y el príncipe recabrá entonces bastante lucidez para recobrar vuestros consuelos...

—Si, sí, tenéis razón... Pero hay una cosa que no me deja un instante de reposo... que me atormenta día y noche.

Naturalmente, Gastón no insistió para escitar las confidencias de la princesa; pero alentado por la amistad que le manifestaba, habló largamente con toda la veneración y simpatía que le inspiraba, tratando de consolarla y fortificar al mismo tiempo su valor y resignación.

—¡Gracias, me haceis mucho bien!—dijo la princesa enjugándose las lágrimas y estrechándole la mano.—Sin vos ¿qué hubiera sido de mí? Estoy completamente aislada en este mundo.

Casada muy joven, solo pensé en consagrarme al amor de mi marido, descuidando todas las relaciones de parentesco que me quedaban. De toda mi familia no he conservado más que un hermano; casado y establecido al otro extremo de Hungría, en los confines de Galitzia; de manera que nos hemos visto muy raramente.

Toda mi existencia se ha concentrado en mi marido y

riódicos yankis que habiendo sacrificado España 104.000 hombres y cerca de 400 millones de dollars, ha hecho más que lo suficiente para dejar en buen sitio su honor nacional, anhelando una paz que le permita curar sus grandes heridas y cicatrizarlas, poniendo fin á una hemorragia capaz de abatir al pueblo más virir que existe en la tierra.

Esto es lo que dicen textualmente los yankis al dar cuenta de la petición de la paz que hace el Gobierno español al presidente Mac Kinley.

## De todas partes

### Peligrosa profesión

Los corresponsales del nuevo mundo anuncian que se ha producido en Guatemala un singular accidente.

Un buitre negro que perseguía á un mirlo también negro, dos pájaros que abundan en los campos y aún en las ciudades del centro de América, quedó preso entre dos alambres eléctricos que se utilizaban para transmitir la fuerza motriz.

Se estableció de este modo lo que en lenguaje técnico se llama un «pequeño circuito» y al punto comenzó á chamuscarse el animal. Un ingeniero electricista de la Compañía, M. Oscar Marchenholz, de nacionalidad alemana y de treinta años de edad, queriendo separar los alambres, tiró de las patas del buitre, que estaba ya medio asado y en el acto cayó muerto como si le hubiese herido un rayo.

Con este son catorce los empleados de la compañía que en el espacio de un año han muerto de igual manera.

Las funciones que desempeñan esos empleados son poco tentadoras.

Los norte-americanos, que vienen realizando para dar muerte á los criminales por la electricidad, tentativas con escaso éxito, pueden enviarlos á Guatemala, á la compañía en cuestión y es seguro el resultado.

### El aire líquido.

Si bien no se ignoraba desde hace unos veinte años que el aire es susceptible de liquidarse, sin embargo, hasta hoy no se han estudiado las propiedades y los efectos de este nuevo líquido por las dificultades que ofrecía su preparación.

Actualmente, con las máquinas de Linde, se puede preparar un litro de aire líquido por hora, resultando fácil su estudio, siendo muy curiosos los experimentos practicados por Arsonval, de cuyos resultados ha dado cuenta recientemente á una sociedad de bio-

El aire líquido tiene un tinte azulado, tiene la propiedad de hervir de 190° bajo cero y á pesar de no ser de fácil manejo, puede conservarse al aire libre, en un tubo abierto, durante más de una hora; y en recipientes especiales tapados con algodón sencillamente puede conservarse durante tres días.

llamente puede conservarse durante tres días.

A pesar de su temperatura tan baja que parece debería desorganizar nuestros tejidos, puede impunemente sumergirse el dedo en el aire líquido, experimentando solamente una sensación de frío estremando, seguida de una fuerte reacción de calor; sin embargo, no puede prolongarse el experimento más de algunos segundos, pues probablemente dejaríamos el dedo en él.

Asimismo puede verse sobre la palma mano un poco de aire líquido sin ocurrir ningún accidente; el líquido se reduce en seguida en pequeños glóbulos que corren sobre la piel sin mojarla; en una palabra, toma lo que en física se denomina el estado esferoidal ó sea el mismo fenómeno que se observa cuando se vierte un poco de agua encima de una superficie metálica incandescente: en este caso el ayer ni hierve ni se evapora; asimismo no existe contacto alguno entre la piel y el aire líquido.

Esta falta de contacto nos explica cómo se puede tragar una pequeña cantidad de este líquido á -191° sin quemarse horriblemente la boca y el estómago. Habiendo querido Arsonval ofrecer á algunos amigos las primicias de un champagne *frappé* por medio del aire líquido, uno de ellos, demasiado impaciente, sin esperar que el champagne estuviese helado, tragó de un sordo el contenido de su copa en el cual había una pequeña cantidad de aire líquido. El imprudente no sintió, de momento, malestar alguno, pero luego, de repente, se puso pálido y su estómago se hinchó como un globo. El aire líquido había pasado bruscamente al estado gaseoso, ocasionando una impanitis agudísima que curó rápidamente mediante una espulsión abundante de alimentos y de gases.

Una cuestión interesante para la medicina, es el averiguar cómo se comportan los microbios en el aire líquido; por lo visto, muy bien.

Sumergiendo un tubo que contenga levadura de cerveza en el aire líquido, se ha podido observar cierta paralización del trabajo de fermentación, pero al cabo de algunas horas el fermento ha vuelto á tomar toda su actividad.

## De Marina

—El bailebot *Apolonia*, que con cargamento de leña, pescado y vino, llegó anteayer á Barcelona procedente de Alcudia, tuvo que ser remolcado por el vapor *Dona* en la punta del Liobregat, habiendo tenido necesidad de anjar parte de su cargamento para ponerse á flote. El *Apolonia* perdió el ancla de estribor y parte del timón.

—Los buques que llegan á Nueva York encuentran al pasar por el sitio donde ocurrió el naufragio del *Bour-*

*gogne* muchos cadáveres flotando sobre las aguas.

Los tripulantes del *Wertenland* han visto 26 cadáveres de hombres y dos de mujeres.

—El yacht *Ellide*, construido por Mr. E. B. Warren vice-presidente de la Barber Asphalt. C., según los planos de M. Charles Mosher, acaba de realizar la velocidad extraordinaria de 37'89 millas por hora eclipsando de este modo el *record* de 37'7 millas obtenido por el célebre *Turbinir*. El yacht *Ellide* tiene 80 pies de largo (24 m 82) 8 pies 4 pulgadas (2 m 53) de ancho y 3 pies 6 pulgadas (1 m 06) de puntal.

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Sineu

El mercado celebrado hoy se ha visto bastante animado, rigiendo los precios siguientes:

Trigo, á 18'00 pesetas.

Candeal, á 19'00 id.

Cebada del país, á 8'50 id.

Avena, á 6'75 id.

Maiz, á 16'00 id.

Habichuelas (confits), á 30'00 id.

Id. blancas, á 30'00 id.

Frijoles, á 29'00 id.

Habas ordinarias, á 15'00 id.

Id. primerizas, á 00'00 id.

Garbanzos, á 24'00 id.

—Hoy ha fallecido en ésta víctima de aguda y penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación, después de recibir los Santos Sacramentos, la hermana de don Francisco Pascual Pbro., Director del Colegio de 2.ª enseñanza de Manacor.

Dios la haya acogido en su seno y conceda á su atribulada familia la resignación necesaria para tan sensible pérdida.

10 de Agosto de 1898

### De lo capital:

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular, dirigida á los Ayuntamientos de la provincia para que ingresen en las cajas del Tesoro la parte que les corresponde de los cupos del impuesto de censos como correspondiente al primer trimestre del actual ejercicio económico.

Al mismo tiempo advierte á los concejales de los mismos, que de no verificarse dentro del mencionado período ó no exponer las debidas consideraciones personalmente de los débitos y perseguidos conforme dispone la ley.

Por uno de los individuos de la policía fueron detenidos anteayer varios muchachos presuntos autores de haber sustraído una cesta y 2'25 pesetas á un campesino.

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento de esta ciudad el día 20 del actual ó en su defecto el día 22 en segunda convocatoria, se procederá al sorteo de los vocales asociados que deben formar parte de la Junta Municipal.

Por el Juez de instrucción de Bilbao se llama á los padres ó herederos de José M.ª Rosillo Expósito, natural de Buisalem, sargento que fué del regimiento de Garellano, fallecido el día 16 de octubre de 1897, para que en el término de 20 días se presenten ante dicho Juzgado á reclamar lo que por derecho les corresponda.

Leemos en un periódico de Barcelona, lo siguiente:

«En el Fomento del Trabajo Nacional se han recibido noticias satisfactorias relativas á los trabajos que se practican por la Junta de Aranceles y Valoraciones, al objeto de aminsonar los efectos del impuesto sobre la exportación á cuyo efecto se estudian unas tablas compensativas.

El ministro de Hacienda ha acogido con benevolencia una instancia del Fomento en que se pide la supresión de las marcas de fabrica en los géneros que hayan de ser exportados al extranjero, y á que pasen sin examen dichos artículos en evitación de los perjuicios que se causan en el embañaje.»

El señor Gobernador de la provincia ha impuesto una multa de diez pesetas á un vecino de Sóller, que fué sorprendido guiando un carruaje que conducía varios pasajeros sin estar provisto de la correspondiente licencia.

Esta mañana á las nueve y media tendrá efecto ante la sala de vacaciones de esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Sebastián García García, acusado de haber inferido lesiones graves á Pedro Antonio García de la misma vecindad.

La guardia municipal detuvo ayer á un muchacho que fué sorprendido hurtando almeдрas en el predio *La Taulera*, de este término municipal.

Dicho muchacho fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos y hoy será puesto á disposición del Juzgado.

Ayer por la mañana, mientras un caballero se estaba bañando en el establecimiento de baños de mar de la Portella, le fueron sustraídas de uno de los bolsillos de la americana una bolsa de plata que contenía unas veinte pesetas y una cadena del mismo metal que llevaba colgante de aquella.

Por más averiguaciones que hizo, no le fué posible dar con el autor del

hecho, que puso en conocimiento de la guardia municipal.

El juez de la Comandancia de Marina de esta provincia, cita, llama y emplaza á Pablo Servera Ballester, natural de Santa Catalina, para que en el término de 80 días, comparezca ante su presencia á declarar en la causa que se le sigue por el delito de contrabando.

Ayer por la mañana fueron castigadas con multas de 5 y 10 pesetas respectivamente, varias mujeres y un hombre, por haber promovido un fuerte escándalo en la calle de Antich del arrabal de Santa Catalina.

Con otra multa de 5 pesetas fué castigado otro sujeto, vecino del arrabal de Son Español et, por haber tenido ciertas disputas con los dependientes del resguardo de consumos de aquel caserío.

Ha sido declarado cesante el recaudador de cédulas personales en esta capital y su término, don Gabriel Payeras.

Para desempeñar dicho cargo ha sido nombrado don Miguel Coll.

Esta noche, al son de varias bandas de música que recorrerán las calles de San Magín y contiguas del arrabal de Santa Catalina, se procederá á la colocación de banderas anunciadoras de la fiesta que los vecinos del citado arrabal piensan dedicar este año á San Magín.

En los astilleros del *Mollet* se están ultimando los trabajos para la terminación de un hermoso falucho de recreo, construido por encargo de un rico comerciante de vinos, establecido en Marsella.

Dicha embarcación, una vez terminada, será trasportada á aquel puerto por uno de los vapores de la *Isleña Marítima* que hacen el tráfico entre esta y aquella capital.

Por el Juzgado de instrucción de este partido se cita, llama y emplaza á Gabriel Vaquer Camps, natural de Ferrerías, para que en el término de diez días comparezca á declarar en la causa que se le instruye por el delito de contrabando.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Sóller, haber denunciado á la autoridad competente el conductor de un carruaje que se dedicaba al tráfico de pasajes entre aquella villa y esta ciudad, sin estar provisto de la correspondiente licencia.

Ayer por la mañana se reunieron en el despacho del señor Alcalde, bajo la presidencia de la referida autoridad, las comisiones de Hacienda y especial encargadas de estudiar los medios de adquirir fondos con que atender á la crisis obrera.

Se enteraron los concurrentes de un proyecto en el que teniendo en cuenta una sentencia del Tribunal de lo Contencioso, dictada contra la Diputación provincial de Madrid, por haber modificado la plantilla de sus empleados después de aprobado los presupuestos, y creer por lo tanto ilegal apelar á este medio, se proponen varias transferencias de crédito por valor de 30 mil pesetas, de diferentes capítulos que se creen por ahora innecesarios y se trasladan al de obras.

Dicho proyecto, si bien fué acogido por la mayoría de los asistentes, no fué aprobado indefinitiva por haber faltado alguno de los señores de las espresadas comisiones y querer antes oír su opinión.

De modo que el espresado proyecto no será presentado al Ayuntamiento en su sesión próxima.

Se nos dice que ayer fué detenido por el cuerpo de orden público, un sujeto sobre quien recaen sospechas de que sea el autor de la sustracción de alhajas, verificada hace algunos días en la calle del Agua.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de diez pesetas á cada uno de tres conductores de carruajes de alquiler, de los que hacen el servicio por horas entre esta ciudad y el caserío de La Vilet, por haberse negado á salir cuando les correspondía, pretextando no haber más que un pasajero.

Las cantidades recaudadas en la Depositaria de fondos provinciales, con destino á la suscripción nacional, é ingresadas en el Banco de España, ascienden á 4 656'86 pesetas.

## Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases. Se hacen composuras. Precios los más económicos.

en mis hijos. He padecido mucho... he sufrido crueles penas... pero si Dios me arrebatara á János, siento que no podré sufrir esta nueva prueba más horrible que todas las demás.

La conversación quedó aquí por el momento.

La crisis que el vizconde había predicho se presentó algunos días después. La fiebre calmó y el príncipe sin que por eso recobrase el uso de sus facultades, no estaba sumido en aquella tenaz somnolencia y mostraba, por la expresión mas inteligente de sus miradas, que comprendía lo que pasaba á su alrededor.

Su pobre mujer no sabía como agradecer á la Providencia el goce que esto le causaba.

Desde que la memoria no fué dudosa y Gastón no pudo creer superflua su ayuda, espresó de nuevo su intención de regresar á Ruez-Egres, al lado de su amigo Laszlo.

Pero la princesa no quiso ni aún admitir la idea de su partida y le suplicó una vez más y con tanta insistencia, que no la dejase sola antes de la completa cura de su marido, que el vizconde, conmovido por el cariño maternal que la noble señora le dispensaba, cedió inmediatamente á sus deseos.

El estado del príncipe parecía mejorarse lentamente, pero la marcha de la enfermedad debía reclamar, durante algunas semanas y aún meses, muy asiduos cuidados.

Los médicos insistieron, pues, para que la princesa dejase á un lado toda fatiga, y diese á su delicada salud el reposo necesario.

Alternó entonces sus veladas, ya con Gastón, ya con una mujer de confianza, ama de los niños, y emprendió paseos cotidianos en el bello parque que rodeaba el castillo de Simontornya, bañado por las aguas del S.ó.

Gastón acompañaba ordinariamente á la castellana con uno ú otro de sus hijos, aprovechándose de aquellas cortas ocasiones para hacer así los honores de su interesante dominio á su huésped, deber que no había podido cumplir hasta entonces.

Durante uno de estos paseos, Gastón descargó su co-

razón de un peso que le oprimía en su porte con tan afectuosa y excelente señora.

Confesó, pues, que su amigo le había presentado bajo un nombre que no era el suyo, y rectificando su título, la rogó guardase el secreto, á causa de una investigación importante que tenía que hacer.

La princesa, no sólo le agradeció su confianza, si que también le prometió la discreción mas absoluta.

Esta primera confidencia trajo otras, y el jóven irresistiblemente atraído hacia aquella santa y noble mujer, le habló poco á poco á corazón abierto.

Le refirió los vagos recuerdos que conservaba de su primera infancia y de sus padres; de su reconocimiento hacia su tía; le confesó las faltas de su juventud borrascosa y contó en fin su curación moral, así como su tristeza actual.

La princesa Illeshazy le escuchaba con interés y bondad, escusando sus faltas y compadeciendo sus penas. Pero, así como había obrado con sus otros dos confidentes Gastón titubeó largo tiempo antes de abrir el último, el más íntimo repliegue de su corazón, aquel en que reinaba lona.

Una palabra de la princesa rompió esta última barrera, y Gastón volvió á anudar el hilo de su conversación.

—Teneis la bondad, señora princesa, de regocijarnos con lo que llamáis mi conversión, pero no me atribuyais todo el mérito; muy lejos de ello... ¡Dios se ha servido de la mano de una pobre niña abandonada, de un ángel, para llamarme á él!... ¡Es una estraña aventura!...

Me encontraba hace tres años en Suiza, cerca de Lucerna!...

—¡Lucerna!... ¡Ah!... ¡Dios mio!... balbuceó la princesa padeciendo y llevándose una mano al corazón.

Gastón no tuvo tiempo de replicar, porque al mismo tiempo vió á la princesa vacilar y caer sin conocimiento en sus brazos.

Vivamente sorprendido y afectado, envió en seguida al niño menor de la princesa, el pequeño Sandor que jugaba á su lado á buscar socorro, mientras el mismo lleva-

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta-Horas**  
Continúa en Santa Clara; exposición a las siete y en seguida oficio matutino; a las diez la misa mayor cantada con música y sermón por don Bernardo Matas. Al anochecer rosario, trisagio cantado y la reserva.  
En las Capuchinas fiesta de Santa Clara; a las diez misa mayor con música y sermón por el P. Antonio Lopez filipense. Al anochecer solemne trisagio con música y reserva.  
**Visita á la Corte de María**  
A la Virgen del Remedio, en Santa Magdalena.

**Ultimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	53 00
Cambio Mallorca.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	41 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	30 50
La Isleña Marítima.	50 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 11 de Agosto.	
Interior.	57 30
Exterior.	65 25
Amortizable.	65 50
Cubas 1886.	69 50
Cubas Nuevas 1890.	00 00
Banco de España.	389 00
Tabacos.	112 00
Francos.	55 00
Libras.	38 35
Aduanas.	88 00
Filipinas.	72 00

**Almacenes Montaner**

**SINDICATO 2 A 10**  
Pañería y Novedades para Señora y Caballero.  
**SASTRERIA Y CAMISERIA**  
Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para  
**PRIMAVERA Y VERANO**  
Ricos y espléndidos surtidos de género para  
**SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS**  
Se han recibido también grandes cantidades de  
**ROPA BLANCA**  
de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.  
Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

**Almacenes Montaner SINDICATO-2 A 10**

**Sociedades y Corporaciones Sociedad General Mallorquina**

El 22 de los corrientes terminará el plazo para que los tenedores de obligaciones de esta Compañía con el cajetín de «Utilizada opción Isleña» puedan amortizar una de cada dos á razón de 125 pesetas por obligación.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. El propio día 22 de los corrientes á las 11 de su mañana y en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio número 22, tendrá lugar, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dichas oficinas, la venta en pública subasta de una porción de terreno situado en el caserío del Pont d'Inca, en el cual existe un edificio destinado á almacén.  
Palma 9 de Agosto de 1898.—El Director Gerente, Rafael Moll.

**Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.**

**Domiliada en Palma, Danis 1**  
No habiendo podido constituirse por falta de número, la Junta General en cumplimiento de lo que se dispone en el artículo 19 de los estatutos, se convoca de nuevo para el día 17 de los corrientes á las diez y media de la mañana; y á esta hora se constituirá la junta sea cual fuere el número de concurrentes.  
Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad con cuarenta y ocho horas de anticipación.  
Lo que se anuncia para inteligencia de los interesados.  
Palma 10 de Agosto de 1898.—Por la sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

**Preparaciones medicinales del Laboratorio J. Miró**  
Nuez de Kola granulado, 2'50 pesetas frasco. Poliglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 4'50 ptas. frasco. Poliglicero-fosfato con Nuez de Kola granulado, frasco 3'50 ptas. Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 ptas. Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 ptas. Hemoneuroil granulado, frasco 4 ptas. Crema bismuto, frasco 3 ptas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 ptas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, abierta toda la noche, Colón 22, y Perejil 2, Palma de Mallorca.

**Ultimas noticias de la segunda edición de ayer**

**TELEGRAMAS La contestación de Mr. Mac Kinley**

Madrid 11 á las 9'30 m.  
Esta madrugada el ministro de Estado ha recibido un telegrama del señor Leon y Castillo, en el que le participa que tiene en su poder la contestación de Mr. Mac Kinley, y que la transmitirá en seguida á España.

**Los filibusteros**

Madrid 11 á las 9'30 m.  
Nueva York.—El cabecilla Máximo Gómez y otros filibusteros importantes celebraron un consejo cerca de Santa Clara, aprobando que Calixto García rompiera las relaciones con el general Snafter.

Ha asistido á dicho consejo un delegado del gobierno insular, con objeto de conferenciar con Máximo Gómez.

**Más yankees á Filipinas**

Madrid 11 á las 9'30 m.  
Washington.—El ministro de la guerra Mr. Alger ha decidido enviar otros 10 000 hombres á Manila, lo cual es muestra evidente de que se proponen retener á Filipinas por medio de una ocupación militar permanente.

**La paz**

Madrid 11 á las 9'30 m.  
Washington.—Mr. Day ha facilitado una nota á la prensa, que dice así:

«Hemos llegado á un acuerdo en el protocolo abierto para las negociaciones de paz con España, comprendiéndose en este acuerdo la evacuación de Cuba y Puerto Rico por dicha nación.  
Creemos que el protocolo se ejecutará en su integridad: las condiciones son las mismas que señaló Mr. Mac Kinley en su primera nota y solo falta llenar algunas formalidades antes de firmar el protocolo.»

**Sobre lo mismo**

Madrid 11 á las 1'15 t.  
Washington.—Hoy se firmará el protocolo estableciendo los preliminares de la paz.

Monsieur Cambon ha pedido al Gobierno español que le autorice para firmar en su nombre.  
La Tribuna de Roma dice que el Vaticano sigue una constante correspondencia con Monseñor Martinelli, delegado apostólico en los Estados Unidos y con el ministro de Estado español señor duque de Almodóvar, encaminada á proteger los intereses de los católicos que residen en las Antillas y en Filipinas.

Mencheta

**HORNO**

Se alquila uno con todos los muebles en la calle del Socorro, número 104. Por su gran local puede servir por varias industrias ó Comercio, tiene agua de fuente y de pozo, corral y basas lex.  
Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados.  
**Nacimientos:** Día 9.—Varones 2.—Hembras 1.  
**Matrimonios:** Día 9.—Ninguno.  
**Defunciones:** Día 10.—Federico Bonnin Piña, 10 meses, c. del Sindicato, peritonitis.—Faancia Vallespir Expósito, 3 meses, c. de los Olmos, consunción.—Gabriel Enseñat Bosch, casado, 48 años, arrabal, lesión cardíaca.—Isabel Porcel Vallespir, 17 años, c. de los Olmos, catarro.—Angela Oiver Oiver, soltera, 21 años, c. de Burgos, tuberculosis.  
**Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:**  
Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.  
Id. del horizonte.—Apenas calimoso.  
Dirección del viento.—N. flojo.  
Estado de la mar.—Apenas rizada.  
Bucques á la vista.—Ninguno.  
Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.  
Incidencias.—Estando despejados el horizonte y cielo, llana la mar, regular su nivel y soplando al N. la ventolina amaneció á las siete fué rolando por el E. el viento y á medio día soplabla fresquito del S. A las primeras horas de la tarde continuaba el mismo viento y á las cinco y media soltó de golpe al N. y con él al ocaso.  
Noticias.—Entró el pailebot Margarita de Andraix. Salió el vapor Cabrera para el puerto de su nombre.  
Bucques fundados: Día 11.—Pailebot español Margarita, de 44 ton., de Malaga y Andraix.  
Bucques despachados: Día 11.—Ninguno.  
Mataero: Día 10.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 18.—Borregos, 0.—Corderos, 82.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 109.

**Academia preparatoria**

para el año de ampliación, de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso) bajo la dirección de

**Don Jaime Domenech-Sol, 55**

**ORO** MONEDAS Y OBJETOS  
Única casa que paga más bonificación.  
**San Miguel, 44**

**TELEGRAMAS**

**En el Consejo**

Madrid 11 á las 1'50 t.  
En la sesión del Consejo, que ha estado presidida por S. M. la Reina, el señor Gamazo ha dicho que hasta mañana no se sabrá nada definitivo acerca de la contestación de Mr. Mac Kinley.

El duque de Almodóvar ha dicho que ha recibido contestación de la nota dirigida á Mac Kinley pero que es inútil toda tentativa para conocerla.

El señor Correa ha recibido varios cablegramas de Filipinas de los cuales ninguno de ellos habla de serios combates.

Se han recibido nuevas noticias de Puerto Rico, dando cuenta de varios encuentros sin intereses.

Añade que en varios puntos de la isla se han levantado nuevas partidas de insurrectos.

**Conferencia**

Madrid 11 á las 2'30 t.  
El embajador francés en Madrid ha conferenciado con el duque de Almodóvar.

Créese que el objeto de la conferencia es pedir al Gobierno de España autorización para que Monsieur Cambon firme el protocolo de paz.

Ha salido de Santiago de Cuba el vapor Alicante, con 1.100 soldados.

Mencheta

**NOTICIAS**

**de la madrugada**

**TELEGRAMAS**

**En el Consejo**

Madrid 11 á las 9'30 n.  
> > 9'40 >  
> > 9'45 >

En el Consejo los ministros afirman que solo conocen el acuse de recibo de la nota remitida al Gobierno de Washington.  
Añaden que el protocolo se redactará en Washington y lo recibirá mañana el Gobierno, pero que sin embargo, éste tiene datos suficientes para apresar el alcance del documento, los cuales se reserva.

Por fin se ha despejado la incognita. El Gobierno ha declarado que ha examinado el protocolo y que éste ha sido aceptado con ligerísimas variantes.

Se telegrafiará á Mr. Cambon autorizándole para que lo firme y una vez firmado, se suspenderán las hostilidades.

Como el día 15 termina el plazo de la prohibición de exportación de trigo, el Gobierno nada hará sino posterior á dicho día, en que si vuelven las cosas como estaban antes, se publicará un decreto prohibiendo de nuevo la exportación.

**Alianza anglo-americano japonesa**

Madrid 11 á las 10 n.

Viena.—La prensa de aquella capital afirma que la proyectada alianza anglo-americano japonesa tendrá carácter decisivo para las cuestiones internacionales del porvenir, en vista del poderio naval demostrado por los japoneses y los yankees.

**Los repatriados**

Madrid 11 á las 10'15 n.  
El vapor Alicante conduce á la Coruña 500 soldados enfermos, 568 convalecientes, 35 oficiales y el general Linares.

La segunda expedición en el Isla de Luzón salió ayer de Santiago.

**Noticias varias**

Madrid 11 á las 10'20 n.  
El Correo desmiente en nombre del señor Sagasta que excepto el señor Romero Robledo, nadie le haya aconsejado el cambio de Gobierno.

No se ha recibido ninguna nueva noticia de Filipinas ni de Castellón.

Es inexacto que la Corte salga de Madrid como se había dicho.

Los carlistas han acordado retraerse de las córtes.

Por esto se negaron á que se les consultara sobre la paz.

Han dicho que desautorizarán cualquier levantamiento que sus amigos de provincias intenten.

**Desde Londres**

Madrid 11 á las 10'20 n.  
Londres.—El Daily Chronicle publica un despacho del Canadá diciendo que el capitán de una barca pescadora americana se niega á entregar al cónsul español trescientos mil francos en efectos comerciales sobre París, en contrados á un cadáver español naufragado del Bourgoñe.

El cónsul ha apelado á las autoridades, quienes se niegan á intervenir en el asunto.

**Una noticia**

Madrid 11 á las 11 n.  
Londres.—La prensa de esta capital supone ilegal la expulsión de Dubosch; lo cual dice dará lugar á que se pidan indemnizaciones y á enojosas consecuencias.

**Más sobre el Consejo**

Madrid 12 á las 12 m.  
> > 12 >

Ampliando la sesión del Consejo debo añadir que los ministros examinaron detenidamente el protocolo, prestándole su aprobación y acordando además que lo firme Mr. Cambon como ministro plenipotenciario.  
Inmediatamente se ha trasladado el acuerdo al embajador francés en Madrid.  
Caso de que Mr. Cambon se negara á aceptar dicho encargo iría á Washington un representante español, siendo probable que se designara al señor Rendana que se encuentra en Méjico.  
Se trató incidentalmente de la cuestión de las cortes quedando para otro consejo el discutir si deben reunirse antes ó después que salgan á cumplir su misión las comisiones encargadas de firmar la paz.  
Los señores Gamazo, Capdepón y Correa dieron cuenta de varios expedientes transitorios.

**Más sobre el protocolo**

Madrid 12 á las 2 m.  
> > 2 >

El protocolo aceptado por el Gobierno, contiene detalles de las condiciones propuestas por Mr. Mac Kinley, ya conocidas.  
Dicho documento dice que la cuestión de Filipinas la tratarán los comisionados que vayan á París.  
Las de Cuba y Puerto Rico se negociarán en sus respectivas islas.  
El protocolo tendrá que rectificarse dentro de 30 días.  
Dice además que tendrá validez después de que se cumplan los preceptos constitucionales por parte de cada país.  
Una vez firmado el documento por ambas naciones cesarán las hostilidades.  
No se habla de la deuda colonial. Las condiciones se fijarán en el futuro.

**Noticias varias**

Madrid 12 á las 2 m.  
Se ha teleografiado al señor León y Castillo para que gestione á fin de que se conceda autorización á Mr. Cambon, para firmar el protocolo de paz.  
Ignórase si Mr. Mac-Kinley pretenderá prolongar la guerra hasta tomar á Manila.  
Créese que las Cortes se reunirán del doce al veiente de Septiembre.  
La forma de la evacuación de las islas de Cuba y Puerto Rico, y la repatriación de las tropas, serán objetos preferentes en el consejo próximo.

Mencheta

**Alumbrado con ACETILENO**

por los gasómetros sistema BOSCH  
Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.  
Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes.  
Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148. Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

**Dinero al 5 p.8**

Se hacen préstamos sobre fincas y buenas hipotecas.  
Se colocan capitales.  
En el Centro de Anuncios, Luz, 21.

**Dinero al 5 por 100**

**No trza**  
Una de 28 años de edad y leche de seis meses, desea encontrar criatura para criar en el pueblo de Porreres. Desean ir á casa de Mado Caicostona, en las Eras de la puerta de San Antonio.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1893

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 mixto hasta Santa María y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1893.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

AGOSTO

12

1601.—Viñe una armada con rumbo á Argel.

VIERNES

223 | Ste. Casa de Asia, vírgen | 142 f. y s. Graciliano.

AGOSTO

13

1860.—Reunión para tratar de los festejos que á ben honorarse á la llegada de la Reina Isabel II.

SÁBADO

224 | Santos Hipólito y Casiano | 141 obispo, máz.

LUZ 21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ 21

JUAN GONZÁLEZ CALLE DE LA LUZ NÚMERO 21

\* Se admiten anuncios para los periódicos de circulación de Baleares \*

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centímetro cuadrado en la 4.ª página \* A ptas. 0'06 id. en la 2.ª ó 3.ª página \* A ptas. 0'08 id. en la 1.ª página

Anuncios permanentes á precios convencionales.—Abierto todo el día los laborables y hasta las 2 de la tarde los festivos

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Table with 3 columns: Description of ad size, Price in Ptas., Price in Cts.

LOS SUSCRIPTORES TIENEN EL DERECHO DEL 20 POR 100 DE DESCUENTO.

LOS ANUNCIOS DE ANIVERSARIOS TIENEN DERECHO AL 30 POR 100 DE DESCUENTO.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arceña, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuarteta, número 2, y en todas las farmacias

LA ROQUETA

Fábrica de Cerámica, Azulejos y Baldosas de Pedro A. Cetre

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos.—Se servirán toda clase de encargos para decorado.—Baldosas de barro incrustado de varios dibujos.—Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

(Entre Sta. Catalina y Son Español)

La medicación Sulfurosa á domicilio

FOR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frascito: 8 pesetas.—Ignacio Fortea Aguilé, calle de la Bolsería.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, é quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuarteta 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuarteta 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicos de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se present y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel en forma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCÉSAS descubierto por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1,50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio «Son Forteza» término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y schacotas.

La mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.

El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.

Los guías viven en Manacor: Andrés Fran y Saned, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Durán, calle del Barracar, número 6.

El conductor Juan Llell y Durán (s) Cura, trasportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.

Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carruajes paran en la misma entrada de las grutas

Islaña Marítima

Servicio de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Cetta y Marsella.

El vapor

CATALUÑA

saldrá de este puerto á últimos de la próxima semana para

MARSELLA

Admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

Despach: Oficinas de la Islaña Marítima.

NOTA.—Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga sobre muelle por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerse así, no podrá embarcarse.

OTRA.—La Islaña Marítima y á partir de hoy y recibe la mercancía tan luego como el gas de Marsella.

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada friccionada de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bot. Vº por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 84 y 86. Centro farmacéutico

Imprenta de ANTONI y MANTANER